
待客少微笑 港全球尾四
金融業得分高 運輸業「黑面神」多評分插水

香港文匯報訊（記者 馮晉研）文憑試英文科昨應考閱
讀及寫作卷，不少老師及考生均認為，今出題較過去兩
屆顯淺。有校內試英文不合格的考生更形容，今年閱讀
卷較舊制會考更易，題目直接似「送分」，故應考「輕
鬆」。
不過，今年英文寫作卷包括一篇約200字的必答短

文，要求考生寫關於40年前的農村生活，以及後來改變
的轉捩點，亦考起部分考生。蔡同學直言「我同爸媽都
住在城市，如何想像農村生活」，連耕田和養雞也想不
到，最後只寫了村內中英式建築物的不同。梁同學則
指，不懂得描寫鄉村環境如「耕田種菜」的英文生字，
最後只以「賣本土小食」代替，並解釋鄉村名字的由
來。

短文題考創意想像力
李求恩紀念中學英文科主任劉瑞珍表示，今年整體兩

份試卷較過去兩屆文憑試淺顯，過往作文題目曾有容易
錯解的艱深生字，學生隨時離題失分，今年便沒有同樣
問題。至於短文題，她認為有同時考學生創意想像，如
市區學生欠缺農村體驗或較難，不過評卷始終根據語文
的內容和組織，意念天馬行空無礙考核英語能力。
自言平日校內英文成績不合格的鄺同學則指，今年考

卷甚至較舊制會考淺，幾乎所有生字都明白，形容考評
局「送分」。另一考生許同學則用「輕鬆」形容考試，
指考卷問題直接，較平日操練的模擬卷淺，預期自己可
有4級成績。

英文卷「送分」 考生：淺過會考

香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）
有見小學生操卷風氣盛行，教育局
昨宣布4招優化「全港性系統評估」
（TSA），包括不再向個別小學發放
其學生中英數的基本能力達標率、
將 TSA 從小學「表現評量」中剔
除、延續TSA與「中一入學前香港
學科測驗」（Pre S1）隔年進行的安
排等，降低TSA的重要性，令學校

無從比較，希望減輕「操卷谷成
績」傾向。

不發小學生達標率數據
教育局指，明白學校對處理TSA的

壓力及工作量的關注，但TSA有助改
善教與學，故當局推出4項優化措
施，以求在當中取得平衡。其中在數
據發放方面，當局不再向個別小學發

放其學生中英數的基本能力達標率，
而補充報告所載列的同一批次的小學
學生數據亦會刪除，但題目分析報告
則會保留，以協助教師了解學生的强
弱項，中學報告則維持不變。
此外，考評局亦會分階段優化評估

功能，提供更加互動的報告平台，方
便教師進一步分析評估數據。明年開
始，全TSA試卷的評估時間及題型方
面亦有相應優化措施。有關上述安排
的詳情，考評局稍後會通知學校。

香港文匯報訊（記者高鈺、歐陽文
倩）連同經營21年的天水圍德怡中英
文幼稚園在內，近月已有元朗及荃灣
等地區已有3所幼稚園因校舍續租問
題面臨停辦，前後近千名學生受影
響。教育局昨表示，會向幼稚園及家
長提供支援，包括向校方提供區內近
年停辦的幼稚園校舍，及一些可供營
辦幼稚園的處所如商場單位等的資料
作考慮。另局方亦正與元朗區內各幼
稚園直接聯絡，商討參考北區及大埔
的做法，於網上發布全區學額空缺資
訊，協助受影響的學生及家長，希望
一兩星期內有結果。
教育局昨發表〈個別幼稚園計劃停

辦正面睇〉文章，指本地幼稚園一貫
以靈活而彈性方式營辦，能迅速回應
家長需求，而因應各區學額供求每年
的變化，過去3學年便有46所停辦幼
稚園，同期新辦的則有64所，局方與
有關幼稚園均會保持聯絡，並為學生
與家長提供協助。
就德怡的情況，教育局指已提醒學
校與業主商討續租一年的可行性，讓
受影響家長有足夠時間作過渡安排，
局方並向校方提供區內幼稚園校舍及
處所資料，讓其考慮是否繼續經營。
而因應數以百計受影響學生的轉

校需要，當局現正與元朗區幼稚園
磋商，研究是否能參考早前北區及

大埔的做法，透過網上平台發布各
校學額空缺資訊，希望一兩星期內
有結果。

教聯會籲業主多考慮社責
對近日幼稚園因未來續租停辦問

題，教聯會昨發表聲明，指校舍業
主漠視學生和家長利益，對其「賺
到盡」做法感遺憾，呼籲業主多考
慮社會責任，讓教育租戶能優先續
約。
該會又表示，要長遠解決問題，政

府應盡快落實15年免費教育，並審慎
處理校舍租金等複雜情況，以免同類
事件再發生。

香港文匯報訊（記者 郭兆東）國際神

秘顧客協會調查發現，香港微笑表現在

37個地區中表現遜色，僅得61分較上次

下跌2分，在37個地區中排第34位位列

尾四。調查又指，本港在逾30個評核行

業中得分最高是金融業，達89分，惟運

輸及交通業因完全欠缺笑容，得分最低。

助停辦幼園家長 教局擬網發「學缺」

4招優化TSA 減操卷風氣

波蘭96分榮登榜首

香港向來以服務業為主，但原來一個簡單的待客微
笑，並非如想像般隨處可見。國際神秘顧客協會去

年聯同亞洲、歐洲、北美與南美洲多間神秘顧客服務探訪
公司，收集37個地區中各行業神秘顧客暗訪的客戶服務
數據，就微笑服務、問候及附加銷售等因素列出排名。

當中歐洲在微笑表現上突出，波蘭以96分位列榜首，
愛爾蘭及西班牙分別以95分及94分緊隨其後。

韓國僅45分包尾
至於亞洲表現則較為遜色，整體而言僅得76分，當中
香港得61分，在37個地區中排第34位位列尾四，中國內

地得58分排名尾三，澳門得到54分排名尾二，韓國僅得
45分位列榜尾。
在招呼語的統計上，危地馬拉、巴拿馬、秘魯及烏拉圭

以100分位列首位。以洲際結果統計北美洲以89分奪冠，
南美洲第二位得86分，亞洲以81分墊底。若按行業得分
比較，財經類得分最高達94分，運輸及零售業行業得分
最低得84分。
另外，在附加推銷方面，危地馬拉得分繼續最高，達到
94分；而希臘得分只有15分，排名榜尾。調查結果顯
示，若按洲際排序，南美洲得分最高達79分，亞州得分
為54分，反而得分最低的是歐洲，僅得52分。

協會指港得61分較上次跌2分
協會表示，香港去年分數較上次下跌2分，在逾30個評
核行業中得分最高是金融業，達89分，而運輸及交通業
則完全欠缺笑容，得分最低。
不過，協會指雖然本港前線服務人員忽略笑容，但服務

業在推銷方面得分不差，在附加推銷上於全球42個參選
國家與地區中排名第二十三。至於中國內地方面，今次是
第二年參加有關調查，在附加推銷方面得分37分，整體
排名34；招呼語得分73分，在47各參選國家和地區中排
名42。

2013年度微笑排名(部分)
排名 國家或地區 得分
1 波蘭 96
2 愛爾蘭 95
3 西班牙 94
4 捷克共和國 93
5 馬其頓 91
8 美國 89
29 日本 71
34 香港 61
35 中國內地 58
36 澳門 54
37 韓國 45

資料來源：國際神秘顧客協會 製表：文森

■劉瑞珍表示，整體兩
份試卷較過去兩屆文憑
試淺顯。 馮晉研攝

■陳同學表示，作文太
難，完成考卷後提早離
開試場。 馮晉研攝

■鄺同學認為，閱讀
卷較舊制會考的試卷
淺。 馮晉研攝

■梁同學表示，不慬
得「耕田種菜」英文
生字寫法。 馮晉研攝
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陳經緯：港宜積極提升兩地合作
深化改革賜機遇 內地發展非取代港

小司儀精英大賽育明日領袖
香港文匯報訊（記者 子京）由梓峰教

育和言藝薈主辦的「小司儀精英大賽」香
港區賽事，希望秉持着一個信念，透過比
賽，培訓，加強參加者(5歲－12歲)的表達
能力、專注力、創造力、觀察力、記憶
力、解難能力等，建立自信，讓他們能積
極、勇敢地面對學習及成長路上的各項挑
戰，為開啟成功之門，成就明日領袖作好
準備，為香港的未來發展出一分力。
活動將在深圳、澳門舉行，最後有共聚

香港友誼賽，讓三地兒童有一個交流平

台。
活動籌委會主席胡玉貞指出，近來社會

出現了一些負面標籤，如「港孩」、「小
學雞」，直指香港小童的自理能力表達能
力低，欠缺主動，死記硬背等的情況普
遍。歸根究柢，是因為給予小孩即場訓
練、同儕比賽互動進步的機會甚少。事實
上，港童的能力依然屹立於亞太地區，未
來依然樂觀。
名譽顧問鄧梓峰表示，比賽目的是為

社會培養一群充滿愛心、自信、敢於承

擔，能在未來帶領香港發展的傑出領袖。
希望將一群有熱誠的社會人士和機構聯繫
在一起，為共建新一代良好價值觀而努
力。

即日開始報名 6月8日截止
比賽即日開始報名，6月8日截止，分初

賽(6月22日)、總決賽(7月13日)，對象為
五至十二歲小朋友參加，學校亦可提名學
校代表。將邀請重量級嘉賓任評判團。詳
情請登入www.dunn.hk了解。

■「小司儀
精英大賽」
香港賽區接
受報名，圖
為賓主出席
發布會。

對於有些聲音認為，內地某些領域
的改革開放，是對香港的挑戰甚

至威脅，陳經緯認為是非常膚淺的。
「對於國家相繼推出的新舉措，香港
不但不應抵制，還應深度認識，加強
合作。事實證明，自改革開放以來，
國家的改革每深一步，都給香港帶來
更多商機和機遇，所以國家發展最終
能給香港帶來更多商機。」

國際網絡比內地有優勢
他指出，新加坡很羨慕香港能背靠內
地，有一個13億人口的龐大市場，而
且13億人口正走向富裕，消費逐步提
升。背靠祖國，能帶給香港更大商機。
中國已躍居為全球第二大經濟體，還會
繼續上升，香港的眼光要放長遠些，思
路要清晰些，認識到隨着深化改革和經
濟發展，都將帶給香港無限商機，所以

不要片面認為某些地區的發展是替代香
港。香港是國際化大都市，在國際網絡
等方面比內地有優勢，內地發展將帶給
香港更大的經貿總量。香港不應消極，
而是要積極加強兩地互動合作，提升合
作的質量。

與東盟合作迎「鑽石十年」
陳經緯表示，今後十年應進一步深化
中國—東盟更緊密有效合作，此「鑽石
十年」將成為亞洲未來發展的新動力，
也將為華商在東盟發展提供難得的機
遇。無論是在2020年達到一萬億美元
的雙邊貿易，還是在今後8年將新增
1,500億美元的雙向投資中，都蘊含着
對每位華商的巨大商機，廣大華商應緊
抓機遇，在國家建設21世紀海上絲綢
之路的號角聲中發揮固有的作用，積極
參與，大顯身手，不斷尋找和拓展與東
盟經濟合作的新領域。

曼谷「東盟城」提供平台
陳經緯認為，中國—東盟經貿關係的
長期穩定發展，已成功實現了「量的擴
張」，中國已成為東盟第一大貿易夥
伴，東盟也成為中國的第三大貿易夥
伴，和第四大對外投資目的地。但在未

來發展中，應通過優化戰略、完善體
制、創新機制，盡快從「量的擴張」轉
向「質的昇華」，着眼於「命運共同
體」戰略考量，利益共享、風險共擔；
並借助中國全面深化改革的機遇，健全
發展中國—東盟經貿關係的宏觀體制和
長效機制。對廣大華商而言，當務之急
是在積極參與中國—東盟經貿合作的過
程中，要從過去主要瞄準對方市場，盡
快轉向在當地深度整合資源，建立完善
的產業鏈，實現合作的升級，在發展自
己的同時，更多更好地造福當地。
身為香港中國商會主席，陳經緯透

露，為更好地服務於中國—東盟經貿合
作，打造自貿區升級版，香港中國商會
已與泰國中華總商會結成合作夥伴，並
聯手泰國華人青年商會在曼谷合作建設
「東盟城」作為共同建設21世紀海上
絲綢之路之實施基地，目的是為中國企
業和東盟國家投資往來、產品雙向互銷
提供一個平台。無論是現代服務業和傳
統企業，還是高科技產業，都可依托這
一平台進入泰國市場，進而進入東盟各
國。香港中國商會將以此為基礎，努力
推進中國—東盟經貿的深度合作，為實
現中國—東盟經貿關係的美好前景貢獻
力量。

香港文匯報訊（記者 何玫、

安莉 博鰲報道）出席博鰲論壇

年會的香港中國商會主席、全

國工商聯副主席陳經緯在接受

香港文匯報記者採訪時表示，

事實證明，自改革開放以來，

國家的改革每深一步，都會給

香港帶來更多商機和機遇。他

認為不應片面地認為內地某些

地區的發展是替代香港，港人

不應消極，而是要以更積極的

態度加強兩地互動合作，提升

合作質量，促進發展。

■陳經緯出席博鰲論壇2014年年會。 安莉攝


